



SUTTP

Comunicado N° 062

Lima, Lunes 23 de SETIEMBRE del 2024

93 años DEFENDIENDO TUS DERECHOS LABORALES

El 26 de agosto de 1931 se inició la histórica huelga de las operadoras telefónicas; medida que fue anunciada por un comunicado público con la firma de Ernesto Cortés Villanueva, secretario del Comité Ejecutivo de Huelga. Participaron en esta lucha 110 operadoras, el resto de empleadas fueron obligadas a laborar en la central telefónica los primeros días de huelga.

Posteriormente, ante las protestas de lo que en la práctica fue un secuestro, la empresa optó por trasladarlas desde y hasta sus domicilios en auto particular. Según el estudio de Ricardo Martínez de la Torre, el 26 de agosto de 1931 en plena huelga, la asamblea presidida por Zoila Aurora Cáceres acordó constituir una organización que represente sus intereses. Asistieron 85 operadoras, quienes aprobaron por unanimidad la conformación del sindicato de telefonistas. Elvira Taboada fue elegida secretaria general, María Córdova, secretaria del interior, y Delia Moreno, secretaria del exterior. El Sindicato de Empleados, Empleadas y Operarios Telefónicos de Lima, Callao y Balnearios fue reconocido el 18 de setiembre de 1931 con Elvira Taboada en la Secretaría General. Sin embargo, para la memoria colectiva del gremio, el 23 de setiembre fue el día culminante de la unificación, por lo que se considera esa fecha como el hito fundacional del actual Sindicato Unitario de Trabajadores de Telefónica del Perú S.A.A.; reconociendo a Luis Villarán como su primer secretario general.

Esta acción heroica forjó el camino por donde hemos transitado defendiendo nuestros derechos y conquistando nuevos beneficios sin bajar jamás nuestra bandera

de dignidad, unidad y coraje. Definitivamente os tiempos son otros en comparación a los sucedidos en la primavera del año 1931; pero la arremetida empresarial sigue siendo la misma hasta hoy solo que con métodos más sofisticados para despedir arbitrariamente a sus "colaboradores" y explotarlos con mayor intensidad.

Hoy precisamente celebramos 93 años de vida sindical y nuestra organización se enfrenta como en 1931 a la amenaza de otra ola de despidos, que como siempre sabremos remontar con unidad combativa para defender nuestros puestos de trabajo. Nuestras

contundentes marchas, plantones y huelgas nos han dado la riqueza de la experiencia y estamos preparados para luchar y la aunque no lo reconozca nunca la empresa sabe que no nos amilana ninguna amenaza porque nuestra unidad se torna más sólida cuando del futuro de nuestras familias se trata.

La historia nos vuelve a convocar a ser protagonistas de una nueva lucha por la defensa de nuestra dignidad y la de nuestras familias.



¡La UNIDAD es nuestra FORTALEZA!

Junta Directiva del Sindicato Unitario de Trabajadores de Telefónica del Perú
Av. Uruguay 335, Lima 1, Telf. 201-0000 Fax 433-7612 web: www.suttp.org.pe